СЛОЖНОЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ




Примечание. Если есть пояснительное слово, то написание раздельное. 

Ср.: малоизученные вопросы — мало  изученные учёными  вопросы.
СЛОЖНОЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ







Примечание. Через дефис и с прописной буквы пишите географические и административные наименования, начинающиеся с восточно-, западно-, северо-, южно-, юго-: Западно-Сибирская низменность, Восточно-Европейская равнина. 

В нарицательном значении такие прилагательные пишите слитно со строчной буквы: западносибирские леса, восточноевропейские страны.
СЛИТНО пишите, если





одна из частей прилагательного не употребляется как самостоятельное слово: узкогрудый, 


твердолобый, 


позднеспелый, великодержавный, древнеславянский.





прилагательное образовано сочетанием слов, одно из которых подчинено другому:


железнодорожный -


железная дорога (согласование);


вагоноремонтный -


ремонт вагонов (управление);


тяжелораненый -


тяжело ранить (примыкание).





это книжное выражение или научно-технический термин: вечнозелёный.


Обычно первая часть слова:


мелкооптовый, остросюжетный, многоотраслевой, узкоспециальный, труднопроходимый, широкомасштабный, легкоплавкий, тонкомолотый, крутоизогнутый, густонаселённый, крупномасштабный, сильнодействующий, малозначащий, толстостенный, низкокалорийный, слаборастворимый, высокооплачиваемый, плоскопараллельный, нижеподписавшиеся глубокоуважаемый, вышеперечисленные





ЧЕРЕЗ ДЕФИС пишите, если





слово образовано из двух и более основ, обозначающих равноправные понятия, можно употребить союз И: 


торгово-промышленный торговый и промышленный,


желудочно-кишечный -желудочный и кишечный





слово начинается с военно-, массово-народно-, научно-учебно-:


военно-морской, массово-политический, народно-поэтический, научно-популярный, учебно-методический.





слово образовано от существительного с дефисным написанием: 


юго-западный - юго-запад, 


алма-атинский — Алма-Ата. 


Но написание слитное при наличии приставки: приамударьинский, заиссыккульский.





слово обозначает оттенок цвета, вкуса:


ярко-красный, 


снежно-белый, 


кисло-сладкий.





первая часть


слова заканчивается на -ИКО-:


историко-архивный, химико-технический.





слово образовано


из сочетания прилагательного и существительного, но с перестановкой этих слов местами: 


литературно-художественный -художественная литература





слово образовано из сочетаний имен и фамилий:


жюль-верновская фантастика, 


ильфо-петровская сатира








